

STATEMENT

Cessez-le-feu à Gaza : déclaration de Handicap International

Lyon, le 16 janvier 2025.

Handicap International se félicite du cessez-le-feu récemment conclu, et exhorte toutes les parties à respecter leurs engagements en faveur de la paix et de la libération des otages. **Cet accord offre la possibilité de répondre aux souffrances immenses causées par les 15 derniers mois de conflit.**

L'impact dévastateur de la guerre sur les civils ne doit pas être sous-estimé : lors des attaques du 7 octobre 2023, 1 200 personnes ont été tuées, jusqu'à 100 personnes sont toujours retenues en captivité. Depuis le début de la réponse militaire israélienne, **plus de 46 000 Palestiniens ont été tués, dont 3 membres du personnel de HI, et près de 110 000 personnes ont été blessées** – dont 70 % de femmes et d'enfants. Parmi les blessés, des milliers de personnes ont un handicap permanent, les bombardements incessants et le manque de soins médicaux adéquats laissant beaucoup de personnes sans traitements à long terme, sans réhabilitation et sans soutien. En outre, un nombre indéterminé de Palestiniens ont été arrêtés, y compris du personnel médical protégé.

Des familles ont été déplacées de force à plusieurs reprises, et des infrastructures essentielles, **notamment des hôpitaux et des écoles**, sont désormais en ruines, **contaminées par des restes explosifs de guerre**. Cette guerre a engendré un bilan humanitaire dévastateur, privant des communautés entières d'accès aux services essentiels. Tragiquement, **8 nourrissons sont morts de froid** au cours des 16 derniers jours, illustrant les conditions difficiles auxquelles sont confrontées les familles déplacées. Les plus vulnérables – enfants, personnes âgées, blessés et personnes handicapées – continuent de porter le poids le plus lourd de cette crise.

En décembre 2024, une moyenne d'environ 76 camions d'aide humanitaire entraient chaque jour dans la bande de Gaza, une diminution drastique comparée à la **moyenne de 500 camions par jour avant l'escalade des violences**. En janvier 2025, HI a réussi à faire entrer 11 camions d'aide à Gaza, après plus de 6 mois de retard. Il est crucial qu'avec le cessez-le-feu, l'aide parvienne à ceux qui en ont besoin sans délai ni obstruction. Nous appelons à un accès immédiat et sécurisé pour que les organisations puissent livrer nourriture, fournitures médicales, services de réhabilitation et abris aux millions de personnes touchées. Nous appelons également à l'entrée sans restriction des camions d'aide pour fournir une assistance essentielle.

Ce cessez-le-feu ne doit pas seulement mettre fin temporairement à la violence.
Un cessez-le-feu durable est nécessaire pour ouvrir la voie à des efforts soutenus

visant à reconstruire des vies et des communautés, avec une attention particulière aux droits et aux besoins des personnes handicapées. **HI est prête à travailler aux côtés de toutes les parties prenantes pour fournir secours et soutien, animée par la compassion et un profond sens de l'humanité.**

A propos de Handicap International

Handicap International est une association de solidarité internationale indépendante, qui intervient depuis 40 ans dans les situations de pauvreté et d'exclusion, de conflits et de catastrophes. Œuvrant aux côtés des personnes handicapées et vulnérabilisées, elle agit et témoigne pour répondre à leurs besoins essentiels et améliorer leurs conditions de vie. Elle s'engage à promouvoir le respect de leur dignité et de leurs droits fondamentaux. Depuis sa création en 1982, Handicap International a mis en place des programmes de développement dans plus de 60 pays et intervient dans de nombreuses situations d'urgence. Le réseau de 8 associations nationales (Allemagne, Belgique, Canada, États-Unis, France, Luxembourg, Royaume-Uni et Suisse) œuvre de manière constante à la mobilisation des ressources, à la cogestion des projets et au rayonnement des principes et actions de l'organisation. Handicap International est l'une des six associations fondatrices de la Campagne internationale pour interdire les mines (ICBL), co-lauréate du prix Nobel de la paix en 1997 et lauréate du Prix Conrad N. Hilton 2011. Handicap International agit et témoigne partout où « vivre debout » ne va pas de soi.

/ Contact presse
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org

/ Contact presse
Clara Amati
M. 06 98 65 63 94
M. c.amati@hi.org